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Хорошие традиции 
осенней ярмарки

БОЛЬШИНСТВО 
НАГРАД —
У ОРЛОВСКОЙ 
ДЕЛЕГАЦИИ

Орловские преподаватели 

отмечены специальными сер-

тификатами и дипломами в 

Ярославле на Всероссийских 

чтениях, посвященных 1020-ле-

тию Крещения Руси. 
Чтения проводятся уже в третий раз. 

Мероприятие проходит при поддержке 
Патриархии, Министерства образования 
и наук РФ и аппарата полномочного 
представителя президента в Централь-
ном федеральном округе.

В рамках чтений проходил традицион-
ный конкурс «За нравственный подвиг 
учителя». Здесь были представлены 
наиболее значимые достижения и 
работы учителей в области духовно-
нравственного образования.

Как рассказал заведующий лаборато-
рией культурного и духовного образова-
ния областного института усовершенст-
вования учителей А.К. Мищенко, орлов-
ская делегация, в составе которой были 
преподаватели ОГУ, ОГИИК, завоевала 
самое большое количество наград: два 
сертификата и шесть дипломов.

ОКАЗАТЬ ПОМОЩЬ 
В ПЕРВЫЕ МИНУТЫ

В 2006 году в России была раз-
работана и принята целевая про-

грамма Министерства здравоох-
ранения и социального развития 
«Снижение смертности и инва-
лидности от сосудистых заболе-
ваний мозга в РФ». Эта програм-
ма включена в нацпроект «Здо-
ровье» на 2008—2010 годы.
Начиная с этого года программа будет 

внедряться в первых 16 эксперименталь-
ных регионах страны. А с 2009 года к 
исполнению этой программы постепенно 
начнут подключаться и другие регионы.  
В их числе — Орловская область.

— Реализация этого проекта позволит 
привлечь в Орловскую область уникаль-
ное оборудование и дополнительные 
средства для оказания помощи больным 
сердечно-сосудистыми заболеваниями, 
— говорит заместитель начальника 
Управления здравоохранения Орловской 
области Е.Э. Немцов. — В скором вре-
мени в Орловской области будут созда-
ны четыре сердечно-сосудистых центра. 
Главный будет располагаться на базе 
Орловской областной клинической боль-
ницы, три межрайонных — во Мценске, 
Ливнах и на базе больницы им. Боткина. 
Все они будут соединены между собой 
интерактивно. Иначе говоря, медики 
смогут консультироваться по сложным 
вопросам в режиме телемоста. Если все 
задуманное будет реализовано, помощь 
людям, находящимся в острой стадии 
заболевания, можно будет оказать в 
первые минуты.  Таким образом, мы 
надеемся снизить инвалидность по 
данным заболеваниям и свести к мини-
муму смертность среди таких пациен-
тов. 

Со слов Е.Э. Немцова, работы по под-
готовке к реализации программы уже 
полным ходом ведутся на базе Орловс-
кой областной клинической больницы. 
На эти цели уже выделено 27 миллионов 
рублей из резервного фонда коллегии 
Орловской области.

ШКОЛА №11 УШЛА 
НА ВЫНУЖДЕННЫЕ 
КАНИКУЛЫ

3 октября территориальным 
управлением Роспотребнадзора 
по Орловской области было 
вынесено предписание о вре-
менном запрете учебной дея-
тельности  средней школы №11 
им. Пясецкого. 
Дело в том, что с первых чисел июля, 

сразу после окончания выпускных экза-
менов, в  школе 1959 года постройки 
начались плановые работы, связанные с 
диагностикой балок перекрытия. Специ-
алистами открытого акционерного об-
щества «Гражданпроект» было сделано 
заключение о возможности эксплуата-
ции четвертого этажа. Поэтому с 1 сен-
тября занятия учащихся были организо-
ваны на этом этаже и в учебных помеще-
ниях пристройки. Сейчас обследование 
здания продолжается. 

Но с  3 октября и до особого распоря-
жения городского управления образова-
ния занятия в учебном заведении все же 
временно приостановлены. Как расска-
зал директор школы №11 Л.Р. Кириллов-
ский, управление  Роспотребнадзора по 
Орловской области подало заявление в 
суд Железнодорожного района с требо-
ванием вынести решение о дальнейшей 
судьбе школы. Заседание состоится 
10 октября. А пока, по словам Кириллов-
ского, дети находятся на вынужденных 
каникулах.

Между тем Государственная Дума 
требует проверить состояние всех рос-
сийских школ. Трагедия, произошедшая 
в поселке Беляевка Оренбургской обла-
сти, привлекла внимание всей страны. 
Напомним, что 1 октября в результате 

обрушения бетонных перекрытий здания 
школы здесь погибли пять учениц. Депу-
таты Государственной Думы России уве-
рены, что эти трагические события «тре-
буют от соответствующих органов конк-
ретных решительных действий». Накану-
не парламентарии единогласно подде-
ржали инициативу представителя фрак-
ции «Единая Россия» М.А. Мукабеновой 
запросить в профильных министерствах 
и ведомствах информацию о техниче-
ском состоянии российских школ. Ведь 
изношенных зданий, в которых учатся 
дети, немало по всей стране.

ПРОДАВЦЫ ЗЕЛЬЯ 
ОТВЕТЯТ 
ПЕРЕД ЗАКОНОМ

Выяснить, как соблюдается феде-
ральный закон, запрещающий 
продавать алкогольные напитки 
детям младше 18 лет, — такая 
цель стояла перед сотрудниками 
УВД по Орловской области, кото-
рыми недавно были проведены    
специальные рейды по торговым 
точкам города и области. 
В восемь спецгрупп вошли сотрудни-

ки управления по борьбе с экономичес-
кими преступлениями, отдела по борьбе 
с нарушениями на потребительском 
рынке, инспектора по делам несовер-
шеннолетних.  

Проверке подверглись торговые точки 
не только города, но и крупнейших 
районных центров. Только за одну неде-
лю милиционеры посетили  около ста 
магазинов и супермаркетов. Результаты 
неутешительны. 

Как сообщил начальник отдела УВД по 
борьбе с правонарушениями на потреби-
тельском рынке и исполнения админист-

ративного законодательства С.Н. Конд-
рашов, за восемь дней было выявлено 58 
правонарушений, из них 27 совершены 
руководителями данных организаций.  

— Материалы по всем выявленным 
нарушениям в отношении продавцов и 
владельцев магазинов  рассмотрены и 
направлены в суд для принятия реше-
ний, — рассказывает Сергей Николае-
вич.

Санкции по нарушенным статьям пре-
дусмотрены весьма серьезные. Юриди-
ческим лицам по решениям суда придет-
ся заплатить штрафы до 40 тысяч рублей.  

ХОККЕЙНАЯ ОСЕНЬ
В субботу 4 октября заверши-
лись областные соревнования по 
хоккею с шайбой среди мужских 
команд, посвященные первой 
годовщине открытия «Ледовой 
арены», где и проводились 
матчи.

Турнир, в котором приняли участие 
одиннадцать коллективов, длился более 
месяца. Хоккеисты выходили на лед и 
ранним утром, и даже в полночь. Хоккеи-
сты «Ледовой арены» завоевали первое 

место досрочно, еще за тур до оконча-
ния баталий.

Сразу же по завершению турнира 
состоялось награждение победителей и 
призеров, которое провел заместитель 
председателя коллегии Орловской обла-
сти, руководитель департамента соци-
альной политики В.В. Поляков. Незадолго 
до проведения торжественной церемо-
нии Владимир Викторович поделился с 
нашим корреспондентом собственными 
впечатлениями о проведении турнира.

— Год назад горожане получили вели-
колепный спортивный объект. Уникаль-
ное сооружение было воздвигнуто бла-
годаря фонду «Новое поколение» и 
областной администрации. Уникально 
оно тем, что за всю историю Орловщины 
мы никогда не имели сооружения, обо-
рудованного площадкой с искусствен-
ным льдом.

В первую очередь «Ледовая арена» 
строилась для детей, для начинающих 
спортсменов. Сейчас у двух тренеров 
школы хоккея и двух тренеров школы 
фигурного катания занимается более 
200 ребятишек.

Появилась группа энтузиастов, кото-
рые когда-то занимались хоккеем и гото-
вые гонять шайбу до глубокой ночи. Соб-
рались новые команды из любителей.

И вот в честь первой годовщины 
открытия «Ледовой арены» решено было 
организовать турнир именно для этих 
коллективов, в котором приняло участие 
11 команд. Это почти в два раза больше, 
чем в регулярном областном чемпионате.

— Хочу поздравить победителей, при-
зеров, да и всех участников турнира с 
этим праздником хоккея и пожелать, 
чтобы эта арена, этот вид спорта, дан-
ные соревнования действительно стали 
бы массовыми и популярными, — сказал 
В.В. Поляков.

Информагентство 
“Орловской правды”. 

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Пленарное заседание слета 
открыл губернатор Орловской 
области Е.С. Строев. Он рас-
сказал гостям о сегодняшнем 
дне и истории нашего края, 
традициях, знаменитых зем-
ляках — писателях, ученых, 
военачальниках, государст-
венных деятелях. Глава регио-
на отметил, что история ор-
ловской геральдики насчиты-
вает не одно столетие — герб 
губернского города Орла был 
утвержден в 1781 году. 

Губернатор провел истори-
ческую параллель между  тра-
гическими событиями Вели-
кой Отечественной войны и 
агрессией Грузии против 
ю г о о с е т и н с к о г о  н а р о д а . 
Е.С. Строев особо подчеркнул 
важность единства россий-
ского народа в оценке проис-
шедших событий, а также еди-
нодушной поддержки дейст-
вий руководства государства 
по защите граждан России, 

высказанной различными по-
литическими силами страны.

— Неотъемлемая часть пат-
риотического воспитания и 
укрепления национального 
единства России — уважи-
тельное отношение к государ-
ственным символам, — отме-
тил Е.С. Строев важность об-
суждаемой на слете темы. — 

Государственной символике  
принадлежит одно из ведущих 
мест в формировании патрио-
тических чувств, сплоченно-
сти вокруг единых националь-
ных ценностей: любви к Роди-
не, преданности интересам 
Отечества, готовности его за-
щищать.

Популяризация националь-

ной символики, формирова-
ние у населения уважительно-
го отношения к ней, знание 
истории национального герба, 
флага и гимна, умение пра-
вильно их использовать явля-
ются важнейшим направлени-
ем патриотического воспита-
ния. Процесс этот непреры-
вен, и многое в его успехе за-

висит от усилий как государ-
ства, так и общества. 

Сегодняшние символы Ор-
ловщины — герб и флаг — ут-
верждены  в 2002 году. Они 
внесены в Государственный 
геральдический регистр. Раз-
вивается система наград. 
Принят региональный закон 
«О символике в Орловской об-

ласти». Учреждена и работает 
геральдическая комиссия. 
Гербы и флаги городов Ливны, 
Дмитровска, а также Ливенс-
кого и Колпнянского районов 
внесены в Государственный 
геральдический регистр. 
Е.С. Строев выразил уверен-
ность в том, что развитие си-
стемы муниципальной симво-
лики послужит укреплению 
традиций и формированию 
четкой гражданской позиции у 
молодежи.

Глава региона отметил важ-
ность поддержки органами го-
сударственной власти обще-
ственных движений, таких, как 
Союз геральдистов. В каче-
стве примера становления 
значимой общественной ор-
ганизации Е.С. Строев привел 
Союз писателей России, пер-
вый съезд которого был про-
веден на Орловщине при под-
держке администрации обла-
сти. Губернатор подчеркнул, 
что все серьезные решения, 
принимаемые в стране, долж-
ны опираться на мнение ши-
роких слоев населения,  выра-
зителем которого  являются 
общественные организации. 

— У нас богатый опыт, и уже 
сложилась определенная тра-
диция, — сказал Е.С. Строев. 
— На Орловщине проходили 
дискуссии по широкому кругу 
принципиальных вопросов, 
важных для современной Рос-
сии. Так было, когда выраба-
тывались принципы государ-
ственной политики в земель-
ном вопросе: в Орле прошли 
целая серия выездных заседа-
ний  профильного комитета 
Совета Федерации, выездное 
заседание Правительства РФ. 
Так было и в то время, когда в 
стране шли острые дискуссии 
о перспективном пути ее раз-
вития.

(Окончание на 2-й стр.).

Символы верности Отечеству

Этой осенью сотням орловских 
призывников предстоит надеть 

солдатские шинели. Что ждет их во 
время прохождения армейской 

службы? Кто может защитить права 
солдата? Какие социальные 

гарантии предоставляет 
государство семьям 

военнослужащих по призыву? 
Ответы на эти и другие вопросы 

читайте на 3-й странице в 
материале

П о э т о м у  ч у т ь  л и  н е  с 
шести утра народ потянулся 
на традиционные ярмароч-
ные площадки: на площадь 
Жукова в Советском районе, 
Комсомольскую площадь в 
З а в о д с к о м ,  п л о щ а д ь  
П о л и к а р п о в а  в 
Ж е л е з н о д о р о ж н о м . 
Ярмарочная торговля была 
организована также на пло-

щади возле здания админи-
страции Северного района, 
на Приборостроительной 
улице в Советском. Одни 
горожане затоваривались 
картошкой по 7 рублей кило-
грамм, ядреной капустой по 
6  р у б л е й ,  я б л о к а м и  п о 
15—20 рублей. Других инте-
ресовала свинина на кости 
по 130—145 рублей за кило-
грамм, говядина по 120—
135, потому что на рынке 
точно такое мясо рублей на 
4 0 — 6 0  б у д е т  д о р о ж е . 
Впрочем, товаров на ярмар-
ку было привезено много и 
на любой вкус:  и  мед,  и 
сахар, и зерно, и молочная 
продукция, и вкусные пиро-
ги с чебуреками, и саженцы, 
и садоводческий инвентарь, 
и многое другое…

Планировалось, что всего 
продукции будет поставлено 
на осеннюю ярмарку на сумму 
25 млн. рублей, а привезли 
даже больше — на 27,5 млн. 
рублей. Вместо запланиро-
в а н н ы х  4 4 0  т о н н  з е р н а , 
например, было поставлено 
466. Вместо 80 тонн сахара, 
который пользовался хоро-
шим спросом,  горожанам на 

осенней ярмарке 
было предложено 
почти вдвое боль-
ше — 150 тонн.   

П о  т р а д и ц и и 
осенняя ярмарка, 
к у д а  к р е с т ь я н е 
могли привезти 
на продажу  выра-
щенную своими 
р у к а м и  п р о д у к -
цию, а горожане 
— ее купить, всег-
да носила празд-
ничный характер. 
Поэтому коллек-
т и в ы  х у д о ж е с т -

венной самодеятельности 
области и города подготови-
ли для всех — торговцев и 
покупателей — яркую празд-
ничную программу. На ярма-
рочных площадках с утра 
звучали веселые песни, при-
тягивал к себе аромат гото-
вящихся шашлыков (тоже 
непременный атрибут празд-
ника). А предприятия обще-
пита  предлагали  всем посе-
тителям  вкусные блюда. 

Утром на ярмарке по тра-
диции побывали губернатор 
Е.С. Строев и другие руко-
водители области, г. Орла. 
Они посетили все ярмароч-
н ы е  п л о щ а д к и .  Е г о р 
Семенович интересовался, 
как идет торговля, общался 
с орловцами. 

(Окончание на 2-й стр.).

В минувшую субботу, в преддверии Дня 
работников сельского хозяйства, в Орле прошла 
традиционная осенняя ярмарка. Уже по ее 
названию — «Урожай Орловщины» — можно было 
ожидать, что сельскохозяйственные и 
перерабатывающие предприятия, агрофирмы, 
фермеры, кооператоры, предприниматели  
порадуют горожан самой разнообразной мясной, 
плодоовощной и прочей продукцией. А так как 
на ярмарке продукция продается 
без посредников, то она обязательно будет 
заметно дешевле, чем в магазинах и даже 
на рынках. 

В Орле прошел 

22-й Международный 

слет Союза 

геральдистов России. 

В мероприятии 

приняли участие 

заместитель 

председателя 

Геральдического 

совета при Президенте 

России А.Г. Цветков, 

начальник 

военно-

геральдической 

службы  Вооруженных 

сил РФ О.В. Кузнецов, 

член Геральдического 

совета при Президенте 

РФ А.Б. Деревщиков,  

геральдисты из всех 

регионов России, 

а также из стран СНГ. 

«ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ: 
ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ»

Момент вручения свидетельства о государственной регистрации официальных символов Орловской области.


